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akin terkendalinya virus Covid-19 di Indonesia, membuat aktivitas warga kembali menggeliat. Sayangnya, dunia usaha Mmasih 'benjut'. Deretan aturan yang wajib dipatuhi saat pendemi hingga penurunan daya beli menjadi salah satu 

pemicunya. Walhasil, Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) pun terus berlanjut. Kementerian Tenaga Kerja (Kemenaker) 

menyebut 143 ribu pekerja berpotensi kehilangan pekerjaan sepanjang Januari-Desember 2021. Bukti bila pebisnis mengurangi 

tenaga kerja adalah dari jumlah klaim Jaminan Hari Tua (JHT) yang meningkat 71% sejak 2020 sampai Agustus 2021. Artinya, makin 

banyak rakyat yang kehilangan mata pencaharian dan terpaksa mencairkan BPJS Ketenagakerjaan karena BU (butuh uang,Red). 

Pemerintah didesak segera menciptakan lapangan kerja baru yang adaptif di saat pandemi. Sebab, meski kasus corona melandai, 

namun 'tsunami' kebangkrutan potensi memicu hantaman gelombang PHK. Waspada!

(Baca	Hal	11)

DUNIA USAHA 
BENJUT, 
PHK LANJUT

2,8 juta-+
Pekerja terkena dampak 
per 13 april 2020 :

1,7	JUTA	Pekerja formal
dirumahkan

749,4	RIBU	Pekerja formal
di-PHK

282	RIBU	Pekerja formal yang
usahanya terganggu

100	RIBU	Pekerja imigran
dipulangkan



- Pertumbuhan ekonomi: 5,2%.

- Laju inflasi: 3,0%

- Nilai tukar rupiah terhadap dolar AS: Rp	14.350

- Tingkat Bunga SUN-10 tahun: 6,80%

- Lifting Minyak Bumi: 703	ribu	barel	per	hari

- Lifting Gas Bumi: 1.036	ribu	barel	setara	

minyak	per	hari

KESEPAKATAN ASUMSI MAKRO APBN 2022 

- Tingkat pengangguran terbuka: 5,5%-6,3%,

- Tingkat kemiskinan: 8,5%-9,0%

- Rasio gini: 0,376-0,378

- Indeks Pembangunan Manusia (IPM): 73,41-73,46

- Nilai Tukar Petani (NTP): 103-105

- Nilai Tukar Nelayan (NTN): 104-106

KESEPAKATAN TARGET PEMBANGUNAN 

TOTAL	APBN	2022:	RP	2.714,2	TRILIUN	

DETIL NILAI APBN 2022

Rincian	Belanja:	

- Belanja pemerintah 

pusat : Rp	1.944,5	triliun	

-  Transfer ke daerah dan 

dana desa (TKDD) : 

Rp	769,6	triliun.

ALOKASI	ANGGARAN	
PEMBAYARAN	BUNGA	UTANG	
APBN	2022	:	RP	405,9	TRILIUN

Rinciannya:

-  Untuk pembayaran bunga utang

dalam negeri Rp	393,7	triliun

-  Pembayaran bunga utang

 luar negeri Rp12,	2	triliun
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akarta-Badan Anggaran Dewan JPerwakilan Rakyat (Banggar DPR) 
dan pemerintah menyepakati 

anggaran belanja negara dalam APBN 
2022 sebesar Rp 2.714,2 triliun atau 
lebih tinggi dari nota keuangan RAPBN 
2020 yang sebesar Rp 2.708,7 triliun. 

Adapun dari total belanja peme-
rintah pusat pada 2022 yang sebesar 
Rp 2.646,2 triliun, 15,3% diantaranya 
atau sebanyak Rp 405,9 triliun akan 
digunakan untuk pembayaran bunga 
utang pada 2022. Duh!

Anggota Banggar fraksi Partai 
NasDem, Fauzi H Amro mengungkap-
kan, belanja negara pada APBN 2022 
tersebut terdiri dari belanja peme-
rintah pusat yang sebesar Rp 1.944,5 
triliun serta transfer ke daerah dan 
dana desa (TKDD) sebesar Rp 769,6 
triliun.

"Belanja pemerintah pusat dalam 
APBN 2022 disepakati sebesar Rp 

1.944.542,3 miliar, meningkat Rp 
6.276,2 miliar dari usulan pemerintah 
dalam RAPBN 2022 sebesar Rp 
1.938.266,1 miliar," jelas Fauzi dalam 
rapat kerja Banggar DPR dan peme-
rintah, Selasa (28/9). 

Belanja pemerintah pusat dalam 
APBN 2022 diklasifikasikan ke dalam 
11 fungsi, yakni pelayanan umum 
sebesar Rp 623,1 triliun, pertahanan 
sebesar Rp 134,8 triliun, ketertiban 
keamanan sebesar Rp 176,7 triliun.

Ada juga sebagai fungsi ekonomi 
sebesar Rp 403,5 triliun, perlindungan 
lingkungan hidup sebesar Rp 14,1 
triliun, perumahan dan fasilitas umum 
Rp 17 triliun.Kemudian untuk fungsi 
kesehatan sebesar Rp 141,8 triliun, 
pariwisata Rp 3,7 triliun, Agama Rp 
10,6 triliun, pendidikan Rp 166,9 
triliun, dan perlindungan sosial se-
besar Rp 252,3 triliun.

Banggar DPR dan pemerintah juga 

aman sebesar 20%.
Fraksi PAN juga meminta peme-

rintah menetapkan target agar dapat 
menurunkan rasio bunga utang ter-
hadap belanja pemerintah pusat. 
Dengan demikian APBN bisa lebih 
berpihak untuk kepentingan masya-
rakat melalui belanja modal dan belanja 
subsidi."Selain itu fraksi PAN meminta 
pemerintah dapat memperbaiki 
manajemen cashflow dalam penge-
lolaan pembiayaan utang, mengingat 
sisa lebih pembiayaan anggaran atau 
SILPA masih mencatatkan angka yang 
tinggi yaitu Rp 145,6 triliun per 
Agustus.
Utang	Bukan	Musuh

Sementara itu, Menteri Keuangan 
Sri Mulyani Indrawati menegaskan 
utang bukan lah hal yang harus 
dimusuhi. Menurutnya, selama ini 
utang pemerintah di Indonesia men-
dapatkan persepsi yang kurang baik. 
Menurutnya, utang adalah salah satu 
instrumen keuangan dan kebijakan 
pemerintah. Maka dari itu utang akan 
dikelola menjadi tepat guna sebagai 
salah satu instrumen keuangan 
negara.

Dia menegaskan pihaknya selaku 
pengawal keuangan negara akan 
melakukan pengelolaan utang dengan 
hati-hati dan bertanggung jawab.

"Utang ini adalah instrumen. 
Bukan tujuan dan bukan sesuatu yang 
harus dimusuhi, namun harus di-
dudukkan sebagai instrumen ke-
bijakan yang tetap harus kita kelola 
dengan hati-hati dan bertanggung 
jawab," ungkap Sri Mulyani saat 
melakukan pelantikan pejabat Ke-
menterian Keuangan, Selasa (28/9).

Sri Mulyani mengingatkan kepada 
seluruh jajarannya, khususnya yang 
ikut mengelola utang agar bisa 
melakukan komunikasi publik soal 
utang. Hal ini dilakukan agar masya-
rakat tidak memandang sebelah mata 
instrumen utang.Dirinya pun meng-
akui, edukasi soal utang memang tidak 
mudah. Apalagi selama ini persepsi 
utang selalu dipandang buruk di 
tengah masyarakat.

"Ini bukan mudah karena di Indo-
nesia kita miliki lingkungan politik dan 
juga persepsi mengenai instrumen 
utang itu yang dianggap perlu untuk 
diedukasikan ke publik," ungkap Sri 
Mulyani.

Dia bilang, Kementerian Keuangan 
bukan hanya harus menjawab soal 
menyoal utang, namun juga wajib 
memberikan bukti pengelolaan utang 
yang hati-hati dan bertanggung jawab. 
"Hari ini kita dengar banyak parpol 
menyampaikan ke kita dalam pem-
bahasan UU APBN 2022 mengenai 
tingkat pinjaman pemerintah. Ini perlu 
kita sikapi dan kita jawab, serta 
ditunjukkan dengan bukti bahwa kita 
kelola seluruh utang dan pinjaman 
secara bertanggung jawab, berhati hati 
dan berhasil guna," papar Sri Mulyani. 
(ist,ins) 

menyetujui alokasi anggaran pem-
bayaran bunga utang APBN 2022 
sebesar Rp 405,9 triliun. Alokasi ini 
meningkat 10,8% dari outlook 2021 
yang sebesar Rp 366,2 triliun.Fauzi 
merinci, alokasi anggaran pembayaran 
bunga utang tersebut terdiri dari Rp 
393,7 triliun untuk pembayaran bunga 
utang dalam negeri dan pembayaran 
bunga utang luar negeri sebesar Rp12, 
2 triliun."Alokasi anggaran ini di-
gunakan untuk melaksanakan ke-
bijakan memenuhi kewajiban Peme-
rintah untuk menjaga akuntabilitas 
pengelolaan utang," ujarnya.

Selain itu, anggaran ini juga akan 
diperuntukkan untuk meningkatkan 
efisiensi bunga utang pada tingkat 
risiko yang terkendali melalui pe-
milihan komposisi utang, pengelolaan 
portofolio yang optimal, dan pen-
dalaman pasar keuangan.Lebih lanjut, 
kebutuhan pembayaran bunga utang 
dimasukkan dalam komponen alokasi 
belanja non K/L dalam APBN 2022 
yang disepakati sebesar Rp 998,79 
triliun."Jumlah tersebut meningkat Rp 
1,09 triliun dari usulan pemerintah 
dalam RAPBN 2022 sebesar Rp 997 
triliun," ujarnya lagi.

Terpisah, anggota DPR RI Fraksi 
PAN Eko Hendro Purnomo alias Eko 
Patrio mengkritisi rencana pem-
biayaan utang 2022 sebesar Rp 973,58 
triliun"Pembiayaan utang 2022 di-
targetkan Rp 973,58 triliun. Perlu 
tetap dikelola secara bijak dan trans-
paran. Fraksi PAN mendorong agar pe-
merintah benar-benar serius dalam 
menjaga risiko utang," katanya. 

Pihaknya berpendapat risiko 
utang pemerintah akan turun jika 
utang yang digunakan dapat produktif. 
Saat ini, lanjut dia, rasio utang ter-
hadap pendapatan negara sudah 
mencapai 27% dan melebihi batas 

MIRIS! APBN 2022 CAPAI RP 2.700 T, 
TAPI RP 405 T UNTUK BAYAR UTANG

Banggar	DPR	dan	pemerintah	menyepakati	anggaran	belanja	negara	
dalam	APBN	2022	sebesar	Rp	2.714,2	triliun.



A K A RTA  –  H i n g g a  s a a t  i n i  JPemerintah, DPR dan Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) belum 

menghasilkan titik temu terkait jadwal 
Pemilu 2024. Ditargetkan pekan 
depan sudah ada kesepakan semua 
pihak, sehingga bisa segera dilakukan 
persiapan mengingat kemungkinan 
besar pelaksanaan masih dibayangi 
virus corona.

Untuk itu, jelang rapat kerja dan 
rapat dengar pendapat bersama 
pemerintah dan penyelenggara Pemilu 
pada tanggal 6 Oktober mendatang, 
Komisi II DPR berencana menggelar 
terlebih dahulu rapat konsinyering 
dalam waktu dekat.

Ketua Komisi II DPR Ahmad Doli 
Kurnia Tanjung menyampaikan bahwa 
rapat konsinyering ini digelar dalam 
rangka merespons adanya usulan 
pemerintah terbaru terkait jadwal 
pelaksanaan Pemilu 2024 digelar pada 
tanggal 15 Mei. "Rencana kami tanggal 
2 dan 3 (Oktober) akan konsinyering 

DPR kemudian pemerintah dalam hal 
ini Kemendagri, KPU, Bawaslu, DKPP," 
ujar Doli di ruang Sekretariat Komisi II 
DPR, Selasa (28/9).

Rapat tersebut diharapkan apa 
yang menjadi hasil kajian pemerintah 
bisa direspons langsung oleh masing-
masing fraksi partai politik dan Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) sebagai 
penyelenggara. Sehingga, kata dia, di 
rapat tersebut semua pihak sama-
sama mengetahui apa yang menjadi 
kendala dan rancangan jika Pemilu 
2024 digelar 15 Mei.

"Itu kita cari titik temunya. Se-
hingga tanggal 6 kami sudah punya 
pandangan yang sama untuk meng-
ambil keputusan di Komisi II," kata dia.

Menteri Dalam Negeri Tito Karnavian 
sebelumnya mengusulkan agar Pemilu 
dilaksanakan pada April-Mei 2024. Ter- 
kini, Menteri Koordinator bidang Politik, 
Hukum, dan Keamanan (Menko Pol-
hukam) Mahfud MD mengusulkan agar 
Pemilu dilaksanakan 15 Mei 2024.

Mahfud MD menilai usulan tanggal 
Pemilu Serentak 2024 yang diajukan 
oleh KPU pada 21 Februari 2024 tidak 
efektif. Sebab, di tanggal tersebut 
banyak proses yang terlalu panjang, 
baik ke belakang maupun ke depan. 
PDIP	Tolak	Mei

Terpisah, Anggota Komisi II Fraksi 
PDI-Perjuangan Arief Wibowo me-
nyatakan pihaknya keberatan dengan 
jadwal Pemilu 2024 usulan Peme-
rintah, yakni pada 15 Mei. Pasalnya, 
jadwal tersebut akan membuat kam-
panye digelar di masa bulan Ramadan.

"Jadi apakah PDIP keberatan 
pemungutan suara pada 15 Mei karena 
meminta menimbang ulang? Tentu 
keberatan," ungkapnya, di Kompleks 
Parlemen, Jakarta, Selasa (28/9). 
Menurut hitungannya, hari-H pen-
coblosan suara pada 15 Mei 2024 akan 
membuat masa kampanye digelar 
pada bulan Ramadan 2024.

Diketahui, berdasarkan penanggalan, 

parlementoday
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Lebaran 2024 jatuh pada 10 April. 
Dengan demikian, Bulan Ramadan di-
mulai sebulan sebelumnya, yakni se-
kitar 10 Maret.Sementara, berdasarkan 
pengalaman pada Pemilu 2019, kam-
panye digelar selama tujuh bulan (23 
September 2018-13 April 2019), dengan 
masa tenang dimulai pada 14 April 
/tiga hari sebelum hari-H pencoblosan 
di Tempat Pemungutan Suara (TPS).

"Kalau dilakukan pada 15 Mei kita 
melewati bulan Ramadan dan lebaran, 
terutama bulan Ramadan itu bulan 
yang kita hormati. Sedianya tidak ada 
kegiatan politik apapun dalam bulan 
Ramadan," lanjut Arief.

Pihaknya pun lebih sepakat dengan 
usulan Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
soal tanggal pemungutan suara Pemilu 
2024, yakni 21 Februari. 

Senada, Anggota Komisi II Fraksi 
PKS Mardani Ali Sera juga mengaku 
lebih sepakat dengan usulan KPU soal 
tanggal pelaksanaan Pemilu 2024.  
(ist)

JADWAL PEMILU 2024 DITARGET 
HASILKAN TITIK TEMU PEKAN DEPAN

URABAYA - Anggaran Pendapatan Sdan Belanja Daerah (APBD) Per-
ubahan Tahun 2021 Kota Sura-

baya mengalami refocusing. Dari 
semula Rp 9,8 triliun menjadi Rp 8,9 
triliun, total anggaran yang dialihkan 
mencapai Rp 929.552.682.495. 

Wakil Ketua Komisi C DPRD Kota 
Surabaya, Aning Rahmawati, menye-
butkan, nilai refocusing terbesar pada 
infrastruktur pembangunan. Aning 
pun mewanti-wanti dampaknya, 
terutama pada penanggulangan banjir. 

"Penanggulangan banjir ini ter-
refocusing terutama pada saluran air, 
jalan paving dan pengadaan pompa. 
Sehingga pemerintah kota perlu 
memberikan solusi alternatif agar 
anggaran penanggulangan banjir 
sekaligus pembangunan infrastruktur 
drainase kota dan pemukiman ada solusi- 

nya," kata Aning, Selasa (28/9). 
Dia mengusulkan, bisa saja dengan 

melakukan normalisasi, naturalisasi 
sekaligus perbaikan sementara, serta 
pemeliharaan. Dia juga menilai, perlu 
optimalisasi kinerja Rumah Pompa, 
baik kinerja satgas maupun kinerja pompa 
untuk mengatasi banjir dan drainase. 
Untuk saat ini banyak keluhan dari warga 
terkait dengan rumah pompa. 

"Wilayah yang sudah terpasang 
rumah pompa namun masih banjir, hal 
ini bisa jadi kapasitasnya perlu di 
upgrade atau petugasnya yang perlu 
dievaluasi dalam proses penjagaan 
atau operasionalnya,"  pungkas 
Sekretaris Fraksi PKS tersebut. 

Aning juga memberikan beberapa 
catatan lain terkait Perubahan APBD 
Tahun Anggaran 2021. Pertama, semua 
pembangunan infrastruktur yang ter-

refocusing pada Tahun 2021 harus 
betul-betul dikaji dan dilakukan peng-
aturan untuk dikerjakan pada tahun 
2022. Atau bisa juga ditiadakan ber-
dasarkan kajian yang serius, agar 
pembangunan berkesinambungan 
tidak terputus dan sesuai skala 
prioritas hasil kajian.

Kedua, lanjut Aning, pekerjaan 
pemeliharaan yang dikerjakan satgas 
harus tetap berjalan dengan baik dan 
betul-betul dioptimalkan untuk 
mengatasi berbagai kerusakan. Baik 
jalan, jembatan, maupun juga dengan  
saluran. 

Di sisi lain ada juga penambahan 
Pendapatan Asli Daerah (PAD) yang 
menggembirakan dari sektor per-
sampahan yang selama ini belum 
menjadi alternatif retribusi untuk 
penambahan PAD.

Meski demikian, Aning me-
nuturkan, Perda Retribusi Per-
sampahan juga perlu dievaluasi 
karena sudah lebih dari 3 tahun 
berjalan dan nilainya sangat kecil. 

pengelolaan sampah yang jauh 
lebih baik. Diantaranya keberpihakan 
anggaran pada pengelolaan sampah 
pemukiman. Roadmap pengelolaan 
sampah menjadi salah satu kata kunci 
untuk perbaikan," tandasnya.(ard)

Refocusing Surabaya Terbesar di Infrastruktur, DPRD 'Warning' Ancaman Banjir

Tahapan
pilpres 2024

Tahapan
pileg 2024

-	21	Feb	:	Pemungutan dan penghitungan 
suara

-	 1-7	 Mar	 :	 Penyerahan laporan dana 
kampanye 

-	 24	 Feb	 -12	 Mar	 : Penetapan hasil 
penghitungan suara tingkat kabupaten/ 
kota

-	 26	 Feb	 -	 17	 Mar	 : Penetapan hasil 
penghitungan suara tingkat provinsi 

Tahapan
pilkada 2024

-	 23	 Feb	 -	 13	 Mar	 :	 Pengumuman 
penyerahan syarat dukungan paslon

-	14-18	Mei:	Penyerahan syarat dukungan 
paslon perorangan untuk Pilgub

-	17-21	Mei	: Penyerahan syarat dukungan 
paslon perorangan untuk Pilbup/Pilwalkot

-	 28	 Agt	 -	 21	 Sep	 : Pengumuman, 
pendaftaran dan verifikasi paslon

-	22	Sep	: Penetapan paslon

-	25	Sep-23	Nov	: Kampanye

-	 28	 Nov	 -	 8	 Des	 : Pengumuman hasil 
rekapitulasi tingkat kecamatan

- 	 1-11	 Des	 :  Pengumuman hasi l  
rekapitulasi tingkat kabupaten/kota

- 	 4-14	 Des	 :  Pengumuman hasi l  
rekapitulasi tingkat provinsi

- 	 2 1 	 Fe b 	 : 	 P e m u n g u t a n  d a n  
penghitungan suara

-	 1-7	 Mar	 :	 Penyerahan laporan dana 
kampanye 

-	 24	 Feb	 -12	 Mar	 : Penetapan hasil 
penghitungan suara tingkat kabupaten/ 
kota

-	 26	 Feb	 -	 17	 Mar	 : Penetapan hasil 
penghitungan suara tingkat provinsi 

-	 29	 Feb	 -	 27	 Mar	 : Penetapan hasil 
penghitungan suara tingkat nasional

-	Apr: Penetapan calon presiden terpilih 
dan wapres 3 hari pasca putusan MK

-	 29	 Feb	 -	 27	 Mar	 : Penetapan hasil 
penghitungan suara tingkat nasional -	27	Nov	: Pemungutan & penghitungan suara

Wakil	Ketua	Komisi	C	DPRD	Surabaya	
Aning	Rahmawati.

Ket:	usulan	KPU	yang	bisa	berubah	menunggu	persetujuan	DPR	dan	Pemerintah



pedoman aktivitas kampus menyedia-
kan ruang isolasi sementara dan 
dukungan tindakan kedaruratan bagi 
sivitas akademika di kampus dan me-
mastikan mahasiswa dari luar daerah 
dalam keadaan sehat dan telah me-
lakukan karantina mandiri 14 hari 
atau tes swab," jelas dia.

Wiku mengatakan bahwa kampus 
juga diminta untuk menghentikan 
aktivitas sementara jika ditemukan 
kasus positif. Penghentian dilakukan 
di area yang ditemukan kasus positif. 
"Jika mendapati kasus positif di kampus, 
maka pemimpin perguruan tinggi 
harus menghentikan sementara 
aktivitas pembelajaran tatap muka di 
area terkonfirmasi," kata Wiku.(ist)
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akarta - Satgas Covid-19 mend-Jorong perguruan tinggi di daerah 
yang menerapkan PPKM level 1-3 

untuk memulai pembelajaran tatap 
muka (PTM). Satgas juga meminta 
k a m p u s  m e ny i a p k a n  s e j u m l a h 
fasilitas demi mencegah penularan 
Corona.

"Pemerintah mendorong institusi 
perguruan tinggi di wilayah PPKM 
level 1 sampai dengan 3 untuk me-
mulai pertemuan tatap muka terbatas 
sesuai yang tertuang dalam Surat 
Edaran Dirjen Dikti Kemendikbud-
Ristek Nomor 4/2021 tentang penye-
lenggaraan pembelajaran tatap muka 
tahun akademik tahun 2021-2022 
yang terbit pada tanggal 13 September 
2021, demi menekan risiko learning 
lost dan menjaga kualitas pem-
belajaran mahasiswa," kata jubir Satgas 
Covid-19 Wiku Adisasmito dalam 
jumpa pers virtual, Selasa (28/9).

Untuk diketahui, kasus konfirmasi 
corona pada Selasa (28/9) tercatat 
bertambah sebanyak 2.057 orang. 
Hasil ini didapat dari pemeriksaan 
275.768 spesimen, 193.564 orang 
yang diperiksa. Angka ini tak jauh ber-
beda dibanding pemeriksaan kemarin 
yang berjumlah 151.966 orang.

Dengan tambahan ini, maka total 
seluruh kasus konfirmasi corona di 
Indonesia menjadi 4.221.460 orang. 
Kasus sembuh hari ini bertambah 
3.551 orang. Kini total seluruhnya men- 
jadi 4.0.31.099 orang. Untuk kasus 
meninggal, hari ini sebanyak 124 
orang. Angka ini meningkat dari ke-
marin yaitu 118 orang. Angka tersebut 
turut menambah total menjadi 141. 
709 kasus meninggal.

Kasus aktif juga kembali dilapor-
kan menurun. Hari ini tercatat ada 
penurunan sebanyak 1.618 kasus. 
Sehingga, total kasus aktif di Indonesia 
mencapai 38.652 kasus.

Wiku pun memaparkan sejumlah 
hal yang harus dilakukan oleh kampus 
untuk mencegah penularan Corona. 
Pertama kampus diminta untuk me-
nyiapkan ruangan sanitasi. "Kampus 
diharapkan menyediakan sarana 
sanitasi, mengurungi tempat ber-
kumpul tertutup dan menimbulkan ke-
rumunan. Kedua seluruh pengajar, 
peserta didik, dan individual lainnya 
yang berada di lingkungan kampus 
wajib menggunakan masker dan men-
jaga jarak," tutur Wiku.

Kapasitas kelas, kata Wiku, juga 
dibatasi sebanyak 50 persen. Kampus 

juga diminta untuk membentuk Satgas 
Covid-19."Ketiga kapasitas maksimal 
kelas untuk setiap belajar mengajar 
adalah 50%. Selain itu, demi menjaga 
kelancaran dan keamanan proses 
belajar-mengajar di kampus Satgas 
mendorong perguruan tinggi di 
Indonesia untuk membentuk Satgas 
Covid-19," kata Wiku.

Pembentukan Satgas itu diharap-
kan dapat mengawasi mahasiswa 
dalam menerapkan protokol ke-
sehatan. Kepada mahasiswa yang 
berasal dari luar daerah juga dianjur-
kan melakukan karantina mandiri 
selama 14 hari.

"Untuk mendisiplinkan penerapan 
protokol kesehatan, menerbitkan 

GILIRAN KAMPUS DI WILAYAH LEVEL 1-3 
DIDORONG TATAP MUKA

LITAR - Aksi keprihatinan dan Bprotes peternak ayam Blitar 
Raya, dengan membagikan 

ribuan paket telur ayam gratis di-
bubarkan polisi. Pasalnya, warga 
membludak hingga menimbulkan 
kerumunan massa. Padahal Kabu-
paten Blitar baru saja masuk level 1 
PPKM pada 25 September 2021 lalu.

"Saya minta agar segera mem-
bubarkan dan dipatuhi, namun untuk 
mencairkan kerumunan massa perlu 
waktu. Bahkan kita juga melakukan 
pengalihan arus," tutur Kapolres 
Blitar, AKBP Aditya Panji Anom ketika 
dikonfirmasi, Selasa (28/9).

Selain timbulnya kerumunan, ter-
nyata demo peternak itu juga belum 
mendapatkan izin dari pihak berwajib. 
Dalam surat pemberitahuan, mereka 
juga menyampaikan, massa yang 
terlibat dalam aksi hari ini hanya 150 
orang.

Meski demikian, Kapolres yang 
baru menjabat beberapa minggu ini 
mengatakan koordinator aksi cukup 
kooperatif. "Dengan cepat membubar-
kan kegiatan, serta meminta massa 
ke m b a l i  ke  r u m a h nya  m a s i n g -
masing," jawabnya.

Sementara itu Koordinator Aksi 

Peternak Ayam Blitar Raya, Yesi Yeni 
menyampaikan kalau membludaknya 
warga yang datang diluar dugaan. 
Sebab awalnya aksi keprihatinan ini 
hanya pembagian telur dan ayam 
gratis dan bazar telur. "Seperti apa 
yang sudah disampaikan melalui pe-
ngumuman di medsos, digelar mulai 
dari perbatasan Blitar-Kediri sampai 
d e p a n  K a n to r  B u p a t i  B l i t a r  d i 
Kanigoro," kata Yesi.

Saking banyaknya warga yang me-
nunggu, kendaraan yang membawa 
paket telur dan ayam kesulitan menuju 
titik lokasi pembagian. "Akhirnya kami 
memutuskan untuk merubah titik aksi, 
menjadi 3 titik di depan Kantor DPRD 
Kabupaten Blitar, depan Pasar Kani-
goro dan di Jalan Raya Tlogo," ujarnya. 
Untuk diketahui, ksi yang dilakukan 
oleh peternak ayam petelur Blitar Raya 
tersebut, semula akan digelar di depan 
Kantor Bupati Blitar di Kanigoro

Dikatakannya, aksi ini dilakukan 
karena mahalnya harga pakan yakni 
jagung, serta rendahnya harga telur 
hingga para peternak merugi. "Dimana 
sejak PPKM harga telur terus merosot 
hingga titik terendah Rp 12.000 per kg, 
saat ini sudah mulai naik sekitar Rp 
15.500 per kg. Sedangkan harga jual 

Poluhan, Kecamatan Srengat dan 
simpang 3 Hotel Herlingga Jaya Kota 
Blitar.

Jajaran Polres Blitar Kota juga 
melakukan koordinasi dengan panitia 
aksi, untuk mempercepat pembagian 
telur gratis dengan mengurangi durasi 
waktunya. Petugas pengamanan juga 
diterjunkan untuk mengatur lalu lintas 
dan memberikan imbauan untuk 
segera meninggalkan lokasi kegiatan. 
(ais)

normal ,  agar  pe-
ternak bisa menutup 
biaya operasional Rp 
2 3 . 0 0 0 , " 
ungkapnya.Adapun 
p a ke t  te l u r  ya n g 
re n c a n a nya  a ka n 
dibagikan mencapai 
5.000 paket, dengan 
isi 5-6 butir telur per 
paket. 

Dalam aksi ini 
Peternak Blitar Raya 
m e n y a m p a i k a n 
tuntutan, diantara-
nya perlunya Perpres 
perlindungan pe-
ternak UMKM. Selain 
i t u  j u g a  ,  s t o p 
budidaya unggas oleh integrator, 
stabilitas harga telur, melindungi 
peternak rakyat dengan mendorong  
penyesuaian harga telur.

Selain di wilayah hukum Polres 
Blitar, aksi serupa juga digelar di 
wilayah hukum Polres Blitar Kota. 
Diantaranya di simpang 4 Mantenan 
Kecamatan Udanawu, simpang 3 
Togogan Kecamatan Srengat, simpang 
4 Togogan Kecamatan Srengat , 
simpang 4 Pasar Srengat, simpang 4 

WARGA MEMBLUDAK, AKSI PETERNAK BLITAR 
BAGIKAN TELUR DIBUBARKAN POLISI

Jumlah Perguruan Tinggi [PT) BERDASARKAN KELOMPOK PT

pts pta ptk ptn

3129
(68%)

1192
(26%)

178
(4%) 122

(2%)

2014

Data	
per	2019

2015

2016

2017

2018

2019

3181

3124

3153

3154

3171

3129

Perkembangan jumlah pt swasta

Ribuan	warga	membludak	ingin	mendapatkan	telur	gratis	saat	aksi	peternak
ayam	Blitar	Raya	di	depan	Kantor	Bupati	Blitar	di	Kanigoro	Selasa	(28/9/2021).



akarta- Sedikitnya 9 juta Penerima JBantuan Iuran Jaminan Kesehatan 
(PBI-JK) pada BPJS Kesehatan 

dihapus. Pasalnya, data ditemukan 
selegenje alias bermasalah. Ada yang 
pindah segmen, meninggal dunia, data 
ganda hingga sudah tidak lagi ter-
masuk kategori miskin

“Data yang tidak padan dengan 
NIK di Dukcapil, tidak bisa diberikan 
bantuan. Data yang belum padan ini 
harus dikeluarkan. Sebabnya bisa 
karena pindah segmen, meninggal 
dunia, data ganda, atau mungkin sudah 
tidak lagi termasuk kategori miskin,” 
kata Menteri Sosial Tri Rismaharini, 
Selasa (28/9).

Hal itu itu diketahui setelah pe-
mutakhiran dan pemadanan Data 
Terpadu Kesejahteraan Sosial (DTKS). 
Berdasarkan Keputusan Mensos 
Nomor 1/HUK/2021, terdapat se-
banyak 96.788.880 juta jiwa penerima 
bantuan iuran jaminan kesehatan per 
4 Januari 2021. Namun, Keputusan 
Mensos Nomor 92/HUK/2021 menyata- 
kan penerima bantuan iuran jaminan 
kesehatan sebesar 87.053.683 jiwa 
per 15 September 2021. 

Jumlah 87 juta penerima tersebut 
meliputi 74.420.345 jiwa yang sesuai 
DTKS, serta terdapat 12.633.338 jiwa 
yang tidak masuk DTKS tetapi sudah 
padan dengan data Ditjen Kepen-
dudukan dan Catatan Sipil (Dukcapil). 
Data non-DTKS jenis ini harus di-
tegakkan oleh pemerintah daerah. 
Risma menjelaskan, data 9 juta 
penerima jaminan kesehatan itu 
akhirnya dihapus. 

Rincian datanya yaitu 2.584.495 
data ditemukan ganda dan sebanyak 
434.835 penerima telah meninggal. 
Kemudian, ada 5.882.243 data non-
DTKS sekaligus tidak padan dengan 

Dukcapil, lalu nomor 833.624 mutasi 
alias pindah kelas karena perbaikan 
ekonomi. 

Setelah penghapusan, Risma kini 
memberikan kesempatan mengisi 
sebanyak 9.746.317 usulan baru. 
Tujuannya untuk mencapai kuota 
nasional sebanyak 96,8 juta penerima 
jaminan kesehatan. Termasuk per-
baikan data yang belum padan dari 
Dukcapil, migrasi dari PBI daerah, bayi 
baru lahir, pekerja yang setelah 6 bulan 
PHK belum punya pekerjaan, korban 
bencana dan lain-lain. 

"Jadi masyarakat miskin atau tidak 
mampu yang belum menerima 
bantuan tidak perlu berkecil hati. Ini 
kesempatan bagi masyarakat yang 
benar-benar membutuhkan bantuan 
dapat diusulkan melalui SIKS-NG oleh 
pemerintah daerah,” tuturnya. 

Masyarakat juga bisa memonitor 
melalui fitur 'usul' dan 'sanggah' pada 
aplikasi CekBansos apakah namanya 
sudah terdaftar. Risma berharap 
pemerintah daerah segera dapat 
melakukan verifikasi dan validasi 
terhadap 12.633.338 data, dan segera 
mengusulkan calon peserta PBI JK 
melalui SIKS-NG.
Tahun	Depan	Kelas	Dihapus

Sebelumnya, BPJS Kesehatan akan 
menghilangkan kelas layanan 1, 2 dan 
3 dan mengubahnya menjadi kelas 
kelas rawat inap (KRI) standar mulai 
2022. Ketentuan kelas standar ini 
mengikuti Undang-undang No 40 
Tahun 2004 tentang Sistem Jaminan 
Sosial Nasional. 

"Kelas standar bukan berarti kelas 
minimalis, tapi adalah standarisasi 
untuk KRI Jaminan Kesehatan Nasional 
(JKN) melalui kriteria yang akan 
disepakati," kata Anggota Dewan 
Jaminan Sosial nasional (DJSN) 

Muttaqien.
Dalam UU Sistem Jaminan Sosial 

Nasional pasal 23 Ayat 4, kelas 
pelayanan rawat inap di rumah sakit 
diberikan berdasarkan kelas standar. 
Tujuannya untuk mewujudkan ekuitas 
dalam Program JKN. "Prinsip ekuitas 
adalah kesamaan bagi Peserta dalam 
memperoleh pelayanan sesuai dengan 
kebutuhan medisnya," kata Muttaqien. 

Dengan skema baru ini, nantinya 
layanan di rumah sakit hanya akan ada 
dua kelas, yakni Kelas Rawat Inap 
(KRI) standar untuk peserta Penerima 
Bantuan Iuran atau PBI dan Non-PBI. 
Peserta PBI akan menerima rawat inap 
di kelas standar PBI JKN, tetapi jika 
ingin naik kelas perawatan bisa ke 
kelas Non-PBI JKN dengan membayar 
selisih biaya yang ditimbulkan dari 
kenaikan kelas tersebut. 

Perubahan ini nantinya akan 
berpengaruh terhadap ketentuan 

nUSANTARAtoday
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iuran JKN, tapi besaran iuran tersebut 
belum ditentukan hingga sekarang. Ia 
menyebut iuran akan dilakukan 
dengan standar praktik aktuaria 
jaminan sosial yang lazim dan berlaku. 
"Perhitungan iuran tersebut paling 
tidak memperhatikan inflasi, biaya 
kebutuhan Jaminan Kesehatan, dan 
yang sangat penting juga adalah 
memperhatikan kemampuan mem-
bayar iuran peserta," kata Muttaqien. 

Penerapan kelas standar akan 
dimulai secara bertahap di rumah 
sakit. Sesuai ketentuan dalam Per-
aturan Pemerintah nomor 47 tahun 
2021 tentang Penyelenggaraan Bidang 
Perumahsakitan, pemberlakuannya 
maksimal pada tanggal 1 Januari 2023. 
Jumlah peserta dalam program JKN - 
BPJS Kesehatan mencapai 222,5 juta 
orang per 31 Desember 2020. Angka 
itu setara dengan 81,3% populasi di 
Indonesia.(ist)

DATA 'SELEGENJE', 9 JUTA PENERIMA 

BANTUAN BPJS KESEHATAN DIHAPUS 

Kemensos menghapus 9 juta Penerima Bantuan Iuran Jaminan Kesehatan (PBI-JK) pada BPJS Kesehatan

JUMLAH PESERTA BPJS KESEHATAN 
BERDASARKAN KATEGORI KEPESERTAAN

2015 2016 2017 2018 2019 2020

4,1 Juta

30,4 Juta
37,8 Juta

17,4 Juta

36,2 Juta

96,6 Juta

Sumber	:	Badan	Penyelenggaraan	Jaminan	Sosial	Kesehatan	(BPJS	Kesehatan)
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Impression

BOS HUAWEI 
MENG WANZHOU 

Dibarter Tahanan Kanada, 

Akhirnya Bebas Pasca 3 Tahun 'Dikurung'
Jennifer	Gauthier	/	reuters	
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IMPRESsion

yang bukan bahasa pertamanya. Dia tidak 
diberitahu juga kenapa ditangkap," papar 
pejabat Huawei itu.

"Ada kesengajaan dari pejabat Kanada 
untuk menginterogasinya tanpa ke-
hadiran penasihat hukum untuk 
mendapatkan informasi bagi pemerintah 
AS," tutupnya, dikutip detikINET dari 
Guardian.

Aparat  yang  terlibat  dalam  
penangkapan Meng membantah telah 
terjadi pelanggaran prosedur. Apa yang 
dilakukan pada Meng diklaim sebagai 
bagian dari proses penangkapan.

Perkara selama tiga tahun dimulai 
ketika Meng ditahan oleh polisi Kanada 
pada 1 Desember 2018, saat singgah di 
Bandara Internasional Vancouver ketika 
bepergian dari Hong Kong ke Meksiko. 
Surat perintah penangkapan telah 
dikeluarkan empat bulan sebelumnya 
oleh Pengadilan Distrik AS untuk Distrik 
Timur New York, yang menuduhnya 
menghindari sanksi AS terhadap Iran 
bertahun-tahun sebelumnya dengan 
membersihkan uang yang dia klaim 
untuk Huawei, tetapi itu sebenarnya 
untuk Perusahaan teknologi Iran Skycom.

Pemerintah Negeri Paman Sam itu 
mendakwa Wanzhou atas tuduhan 
penipuan bank dan menyesatkan bank 
HSBC mengenai informasi bisnis Huawei 
di Iran.

Dia dibebaskan pada 11 Desember 
2018, dengan jaminan USD10 juta dan di 
bawah pengawasan elektronik, meskipun 
secara resmi dia hanya didakwa dengan 
konspirasi untuk melakukan penipuan 
bank, konspirasi untuk melakukan 
penipuan kawat, penipuan bank, dan 
penipuan kawat pada 28 Januari 2019.

Kasus ekstradisi terhadapnya tidak 
dimulai sampai Januari 2020, dan bulan 
berikutnya, tuduhan baru pencurian 
rahasia dagang juga diajukan oleh 

Cina juga melepaskan 2 WN Kanada dari 
tahanan atas tuduhan spionase yaitu 
pengusaha Michael Spavor dan mantan 
diplomat Michael Korvig.

Beberapa jam setelah Meng Wanzhou 
terbang pulang Cina, PM Kanada Justin 
Trudeau mengumumkan 2 WN Kanada 
dibebaskan dan sedang dalam perjalanan 
pulang bersama Dubes Kanada untuk 
Cina Dominic Burton.

BANYAK KEJANGGALAN
Saat persidangan di Kanada untuk 

menentukan apakah ia akan diekstradisi 
ke Amerika Serikat, Eksekutif Huawei, 
Meng Wanzhou menemukan banyak 
kejanggalan. Beberapa fakta baru terkuak 
di pengadilan, termasuk bahwa pe-
nangkapannya di bandara dianggap tidak 
sesuai prosedur.

Pengacara Huawei mempermasalah-
kan saat tiba di bandara Vancouver, Meng 
yang adalah anak dari pendiri Huawei 
Ren Zhengfei, diinterogasi selama 3 jam 
oleh aparat Canadian Border Services 
Agency tanpa ada pengacara, sebelum 
diserahkan pada pihak kepolisian.

Kemudian dituding pula aparat 
dengan mengabaikan privasi dan aturan 
hukum, menyita, membuka, melihat dan 
membagikan perangkat elektronik Meng. 
Pengacara Meng menuding pihak Kanada 
dan AS yang meminta Meng ditangkap, 
berkonspirasi memperlambat proses 
penangkapan untuk mendapat bukti.

"Seandainya dia bukanlah eksekutif 
dari perusahaan Cina besar, kami tidak 
yakin dia akan ditangkap," kata Alykhan 
Velshi, Vice President Corporate Affairs 
Huawei Kanada."Ada pelanggaran sangat 
serius terhadap hak konstitusional Meng 
berdasarkan Charter of Rights and 
Freedoms Kanada. Dia ditahan selama 3 
jam tanpa penjelasan, tanpa akses ke 
pengacara, diinterogasi dengan bahasa 

Departemen Kehakiman AS.Namun, 
menurut tim pembelanya, HSBC tahu 
tentang hubungan Huawei dengan 
Skycom, yang pada akhirnya merusak 
kasus ekstradisi AS.

Kasus terhadap Meng dikritik keras 
oleh Huawei dan pemerintah Cina, yang 
menyebut penahanannya sebagai insiden 
politik yang dibuat-buat oleh AS serta 
menuduh  Washington  mencoba  
menyabot reputasi dan melanjutkan ke-
suksesan finansial Huawei, pembuat 
ponsel terbesar di dunia dan pemasok 
utama teknologi 5G, di antara gadget dan 
layanan teknologi lainnya.

Kasus ini dianggap oleh Beijing 
sebagai kerusakan serius hubungan AS-
Cina, di samping tindakan lain seperti 
sanksi AS dan sikap militernya.Kasus 
penangkapan dan ekstradisi Meng 
Wanzhou datang bersamaan dengan 
upaya yang lebih luas untuk memasukkan 
Huawei ke daftar hitam di sebagian besar 
negara Barat, termasuk di AS dan negara-
negara Anglo "Lima Mata" lainnya.

Washington mengklaim bahwa 
kedekatan Huawei dengan pemerintah 
Cina memberi Beijing pengaruh untuk 
memaksa perusahaan menempatkan 
"pintu belakang" dalam produk-
produknya yang akan memungkinkan 
pemerintah Cina memata-matai pe-
ngguna produk Huawei, menjadikannya 
kewajiban keamanan. Baik pemerintah 
Cina maupun Huawei membantah 
adanya pengaturan seperti itu atau 
bahkan dapat dibuat jika diinginkan.

Kemudian, Wanzhou berstatus 
tahanan rumah dan tinggal di rumahnya 
yang bernilai USD 13 juta di Vancouver. Ia 
diawasi ketat dan harus memakai 
perangkat pelacak. Kasus ini me-
nimbulkan ketegangan diplomatis antara 
Kanada dengan Cina mengingat Huawei 
adalah perusahaan andalan Cina.(ist)

ejak Desember 2018, Chief STechnology Officer Huawei Meng 
Wanzhou ditahan Kanada atas 

permintaan Amerika Serikat."Hidup 
saya jungkir balik. Ini sungguh momen 
yang mengganggu untuk saya. Tapi 
semua ada hikmahnya. Saya tidak akan 
lupa doa semua orang dari seluruh 
dunia," kata Meng usai dibebaskan 
dilansir BBC, Sabtu (25/9/2021).

Meng pun langsung naik Air Cina dari 
Kanada tujuan Shenzhen, Cina, demikian 
diberitakan AFP. Sebelumnya, Meng telah 
menghabiskan tiga tahun terakhir sebagai 
tahanan rumah di Vancouver, Kanada.

Dia menghadapi sidang ekstradisi ke 
AS untuk menghadapi dakwaan penipuan 
terkait anak perusahaan Huawei yang 
menjual perlengkapan di Iran. Langkah 
bisnis ini dianggap melanggar sanksi-
sanksi AS terhadap Iran.

Kasus yang menjerat Meng Wanzhou 
ini telah memicu ketegangan dalam 
hubungan diplomatik antara Cina, AS dan 
Kanada. Penahanan Meng yang dilakukan 
otoritas Kanada atas nama pemerintah AS 
ini berkaitan dengan dugaan penipuan 
terhadap Bank HSBC dan penipuan wire, 
di mana dia dituduh menyembunyikan 
hubungan bisnis dengan Iran yang 
dilakukan Skycom, anak perusahaan 
Huawei.

Washington Post memberitakan 
Meng mengakui telah membantu Huawei 
menutup-nutupi deal bisnis dengan Iran. 
Namun dia tetap menegaskan dirinya 
tidak bersalah. Sebagai imbalan untuk 
pengakuannya, jaksa AS sepakat me-
nangguhkan dakwaan terhadap Meng 
hingga 1 Desember 2022, dan akhirnya 
menggugurkannya jika Meng tetap 
mematuhi kesepakatan tersebut.

Pembebasan Meng adalah hasil 
negoisasi bolak-balik antara Amerika - 
Kanada - Cina. Dari hasil negoisasi ini, 

Direktur Keuangan Huawei Technologies, Meng Wanzhou dibebaskan Kanada setelah 3 tahun jadi 

tahanan rumah. Dia pun pulang ke Cina. Hubungan diplomatic Cina-Kanada dan Amerika Serikat pun 

tegang gegara kasus ini.

Sumber:
New	York	Times



GOLDEN BLOOD , GOLONGAN DARAH LANGKA 
DIMILIKI 43 ORANG DI DUNIA

elama ini, kita sering mendengar Sbahwa manusia dapat menentu-
kan golongan darah mengguna-

kan sistem pengklasifikasian ABO 
yang di dalamnya terbagi dalam empat 
tipe yakni A, B, O, dan AB.Namun, 
selain empat tipe itu, ternyata ada lho 
tipe golongan darah yang sangat 
langka. Pernah mendengar golongan 
darah emas atau disebut Golden 
Blood?.

Golongan darah emas ini bukan 
berarti darahnya berwarna emas 
melainkan sebutan untuk jenis darah 
Rh null yang tidak mengandung 
antigen Rh (protein) pada sel darah 
merah (RBC). Dari sisi medis, Golden 
Blood merupakan golongan darah 
paling langka di dunia karena 
setidaknya selama 50 tahun terakhir, 
yang memilikinya hanya 43 orang.

LANGKA DAN BERBAHAYA
Golongan darah emas pertama kali 

terdeteksi tahun 1961, ditemukan 
pada seorang wanita Aborigin di 
Australia. Mengutip laman The 
Healthy, Golden Blood bukan hanya 
langka tetapi juga berbahaya, karena 
sulit didapat jika seseorang dengan 
tipe darah tersebut membutuhkan 
transfusi darah.

Imbasnya, orang yang dengan Rh 
null harus bergantung pada kerja 
sama jaringan kecil donor Rh null 
reguler di seluruh dunia jika orang 
tersebut membutuhkan darah. Karena 
99,94 persen orang memiliki darah 

dengan antigen Rh, menemukan 
pendonor darah untuk Rh null hampir 
tidak mungkin.

Oleh karena itu, orang yang 
memiliki golongan darah emas 
didorong untuk mendonorkan darah-
nya karena bisa dimanfaatkan oleh 
pemilik Golden Blood lain yang sedang 
membutuhkan. Hingga saat ini, di 
seluruh dunia hanya diketahui ada se-
mbilan pendonor aktif untuk golongan 
Golden Blood.

PENYEBABNYA
Itulah sebabnya sebutan Golden 

Blood diberikan karena golongan 
darah ini disebut yang paling berharga 
dan t idak banyak orang yang 
memilikinya.

Dikutip dari laman Medicine Net, 
golongan darah emas merupakan hasil 
dari mutasi genetik (perubahan 
spontan pada gen). Hal ini biasanya 
terlihat dengan mutasi pada gen RHAG, 
yang mengkode glikoprotein terkait 
Rh. Protein ini diperlukan untuk 
mengarahkan antigen Rh ke membran 
sel darah merah.

Mutasi RHAG sering dikaitkan 
dengan penyakit  yang disebut 
stomatositosis herediter, yaitu orang-
orang ini dapat mengalami anemia 
hemolitik jangka panjang, ringan, dan 
peningkatan kerusakan sel darah 
merah.

Orang dengan golongan emas juga 
biasanya memiliki ketidakcocokan Rh 
selama kehamilan. Jika ibu memiliki 

darah ini dan O-positif adalah yang 
paling umum, yaitu sebanyak 37,4 
persen. Hasil ini tentu berbeda di 
negara atau benua lain.

Di tengah pandemi Covid-19 saat 
ini mungkin sebagian orang khawatir 
apakah golongan darah dapat juga 
memengaruhi seberapa parah tentang 
penyakit seseorang yang terjangkit 
Covid-19. Tenang saja, karena studi 
baru yang dilakukan para peneliti dari 
Harvard Medical School menjelaskan 
bahwa golongan darah tidak ber-
pengaruh pada seberapa parah pe-
nyakit seseorang yang terjangkit 
Covid-19.(ist)

Rh null dan bayi memiliki golongan 
darah Rh positif, lalu jika darah ibu 
peka oleh darah positif bayi, maka 
darah ibu dapat menghasilkan protein 
pelindung yang disebut antibodi yang 
dapat menyebabkan risiko keguguran.

Adakah golongan darah langka 
lain?Selain golongan darah emas, 
pakar menjelaskan sulit menemukan 
mana golongan darah yang langka di 
dunia karena golongan darah terkait 
dengan genetika dan sangat bervariasi 
di seluruh dunia. Namun, di Amerika 
Serikat, AB-negatif dianggap sebagai 
golongan darah paling langka, hanya 
0,6 persen orang memiliki golongan 
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Hal	ini	masih	menjadi	perdebatan	para	ahli.	Sejumlah	pakar	mengatakan	bahwa	

golongan	darah	tidak	berdampak	besar	terhadap	kesehatan,	tapi	ada	juga	yang	

mengatakan	ada	hubungan	antara	golongan	darah	dengan	kesehatan.	Sementara	

menurut	Northwestern	Medicine,	penelitian	menunjukkan	bahwa:

1. Orang dengan golongan darah O 
memiliki risiko penyakit jantung paling 
rendah, sedangkan orang dengan golongan 
darah B dan AB paling tinggi.

2. Orang dengan darah A dan AB memiliki 
tingkat kanker perut tertinggi.

3. Orang dengan golongan darah A lebih 
mudah stres karena tubuhnya meng-
hasilkan lebih banyak hormon stres 
kortisol.

GOLONGAN DARAH MANA 

YANG PALING SEHAT?
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aptop gaming anyar HP Omen Ldan Victus tiba di Indonesia. 
Harga keduanya setara iPhone 

13 yang baru saja dijual Apple, apa saja 
kelebihan duo perangkat tersebut? 
Baik Omen maupun Victus menawar-
kan ukuran layar 16 inch. Namun 
masing-masing memiliki sejumlah 
perbedaan pada spesifikasi.

Walau begitu keduanya tetap me-
nawarkan pengalaman gaming yang 
seru bagi siapa pun. Nah berikut ke-
unggulan yang ditawarkan perangkat 
bernama Omen 16 dan Victus 16 itu.

HP membekali Omen 16 dengan 
chipset Intel Core i7-11800H2 atau AMD 
Ryzen 9 5900HX2. Dipadukan dengan 
kartu grafis Nvidia GeForce RTXTM 
3070 8 GB.serta RAM DDR4 16GB 
3200 MHz yang dapat ditingkatkan 
hingga 32GB.

Gamer dijanjikan akses file lebih 
cepat berkat memori internal PCIe 
NVMe M.2 Gen4 SSD hingga 512GB 
yang dapat ditingkatkan hingga 1TB. 
HP berinovasi dengan desain internal 
dengan bilah kipas yang 2,5 kali lebih 
tipis dan jumlah bilah yang lebih 
banyak 200% dibandingkan dengan 
OMEN 15. Hal tersebut meningkatkan 
aliran udara untuk memenuhi tuntutan 
daya internal yang kuat.

Selain itu, sesi bermain game juga 
dapat berlangsung lebih lama dan 
dapat dilakukan di mana saja, dengan 
kapasitas baterai yang meningkat dari 
52.5Whr menjadi 83Whr4, dan masa 
pakai baterai selama 9 jam.

HP Omen 16 mengusung panel IPS 
dengan resolusi FHD, refresh rate 
144Hz dan 100% sRGB. Untuk per-
tama kalinya pada laptop Omen punya 
fitur TUV+Eyesafe 6 dan Flicker-Free 
untuk menjaga mata tetap segar 
selama sesi gaming yang panjang. 
Visual yang cerah juga ada pada 
keyboard, dengan per-key RGB 
lighting diintegrasikan dengan Omen 
Gaming Hub Light Studio untuk 
mendapatkan tampilan yang sesuai 

dengan tema pengaturan game 
apapun.

Laptop Omen pertama yang 
memiliki fitur optical mechanical keys. 
Selain sensasi respon tactile yang luar 
biasa, tuts ini memberikan jarak 
tempuh hanya 1,7mm dengan res-
ponse time 0,2 ms dari tuts tradisional, 
untuk membantu memberikan ke-
unggulan dalam pertemuan kritis satu 
lawan satu. Bermain game online juga 
tidak akan tertinggal berkat WiFi 6E 
dan konektivitas yang mudah dengan 
port Thunderbolt 4.

KELEBIHAN VICTUS
Sementara, Laptop HP Victus 16 

menghadirkan layar resolusi FHD, 
refresh rate 144 Hz, layar flicker-free. 
Grafisnya menggunakan Nvidia 
GeForce RTX 3060 Laptop GPU 6 GB. 
HP menyediakan opsi Intel Core i7-
11800H2 atau AMD Ryzen 5000 Series 
dengan memori DDR4 3200 MHz 16GB 
yang dapat ditingkatkan hingga 32GB. 

Home & Student 2019, garansi 
perangkat hingga 2 tahun, dan 
Accidental Damage Protection hingga 
2 tahun (kerusakan yang disebabkan 
oleh tumpahan, jatuh, dan lonjakan 
listrik, suku cadang yang diperpanjang, 
dan perlindungan tenaga kerja).

Gamer juga akan menerima 
Backpack  grat is  untuk  set iap  
pembelian Omen dan Victus.  Laptop 
Omen 16 telah tersedia dengan harga 
dimulai dari Rp 24.999.000 sementara 
laptop Victus 16 telah tersedia dengan 
harga dimulai dari Rp 18.999.000.(ist)

Untuk menjaga mesin tetap adem 
diberikan ventilasi belakang yang 
lebar meningkatkan efisiensi termal 
yang didukung oleh aliran udara lima 
arah dan desain pipa four-heat 
membantu menjaga semuanya tetap 
dingin ketika aksi gaming memanas.

Memori internalnya memiliki opsi 
hingga 512GB PCIe NVMe M.2 Gen4 
SSD yang dapat ditingkatkan hingga 
1TB. Laptop ini dilengkapi OMEN 
Gaming Hub untuk memanfaatkan 
fitur internal yang kuat seperti 
Performance Mode dan System Vitals 
untuk membantu game berjalan 
dengan baik.  Selain itu dapat 
meningkatkan pengalaman bermain 
game dengan cara baru dan menarik.

Terdapat Network Booster dapat 
memprioritaskan bandwidth Anda 
untuk game dan aplikasi yang aktif, 
sehingga mengurangi jaringan lagging 
saat bermain atau streaming.

Semua laptop gaming baru HP 
hadir dengan paket Microsoft Office 

LAPTOP GAMING HP SEHARGA 

IPHONE 13, APA KERENNYA?

HP Omen 16 

HP
Victus 16 



LISTSTYLE

PERHIASAN YANG WAJIB 
DIMILIKI ANAK MUDA, CATAT!

Memiliki penampilan menarik 
bisa  di lakukan dengan 
banyak cara. Salah satunya 

dengan memilih outfit serta aksesoris 
yang tepat.

Kebanyakan anak muda biasanya 
menggunakan aksesoris berupa tas 
atau kacamata. Padahal ada aksesoris 
lain yang bisa bikin kamu terlihat 
semakin mempesona, lho, yakni 
perhiasan. Mengutip College Fashion, 
ini rekomendasi 4 jenis perhiasan yang 
wajib dimiliki kaum muda buat tampil 
keren. Apa saja?

LIONTIN INISIAL NAMA
Kalung jadi salah 

satu perhiasan favorit 
wanita karena mem-
buat bagian leher ter-
lihat lebih cantik. Apa-
lagi jika dilengkapi 
dengan liontin inisial 

nama. Desainnya yang simple mem-
buat kalung liontin cocok disanding-
kan dengan busana apapun.

Selain melengkapi gaya sehingga 
terlihat lebih stylish, liontin inisial atau 
initial pendant ini punya sentuhan 
yang lebih personal. Pasalnya setiap 
huruf atau tulisan yang tertera pada 
liontin punya makna yang dalam bagi 
pemakainya.

CHOKER
Istilah choker me-

rujuk pada kalung 
dengan ukuran yang 
cenderung pendek se-
hingga terlihat seolah 
membelit erat leher. 
Kalung ini memiliki 

desain minimalis, namun ada juga 
yang dilengkapi dengan liontin 
maupun aksen lain yang menonjol. 
Karena ukurannya yang tidak terlalu 
panjang biasanya choker digunakan 

sebagai pelengkap gaya kalung ber-
tumpuk. 

Bahan dasar kalung ini pun cukup 
ber-agam. Jadi kamu bisa sesuaikan 
dengan over- all outfit serta acara yang 
akan dihadiri.

ANTING STUD
S e t i a p  w a n i t a  

umumnya mengena[-
kan anting. Bahkan, 
anting disebut jadi per-
hiasan pertama yang 
biasanya dimiliki oleh 
kaum hawa, lho. Salah 

satu jenis anting yang pas untuk anak 
muda yaitu model anting stud.

Pasalnya perhiasan ini memiliki 

Misalnya anting hoop dengan ukuran 
lingkaran yang cukup besar. Atau 
anting yang menjuntai panjang hingga 
menyentuh bahu.

Kamu tinggal pasangan dengan 
outfit yang sesuai acara. Dengan 
aksesori yang satu ini kamu bisa 
menciptakan penampilan yang 
menawan dan all out.(ist)

desain klasik yang timeless, sehingga 
b i s a  d i g u n a k a n  d a l a m  s e t i a p  
kesempatan. Kamu tinggal pasangan 
dengan outfit kesukaan, mulai dari 
outfit bergaya kasual hingga glamor. 
Dijamin bikin penampilan terlihat 
effortlessly stunning!

ANTING STATEMENT
Jika kamu memiliki 

outfit yang cenderung 
plain,  bisa banget 
ditambahkan anting 
statement. Anting ini 
biasanya memil iki  
model yang ekstra 

dibandingkan anting pada umumnya. 
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1. Perak

Salah satu kelebihan perak dibanding 
emas adalah harganya yang jauh lebih 
terjangkau dan ringan. Beberapa jenis 
campuran perak yang umumnya 
digunakan sebagai perhiasan adalah 
Sterling Silver, Fine Silver dan 
Argentium Silver. Akan tetapi yang 
paling sering digunakan adalah 
Sterling Silver karena memiliki 
karakter paling berkilau.

2. Palladium

Palladium punya tampilan putih 
berkilau mirip platinum. Palladium 
bisa dijadikan alternatif pengganti 
emas sebagai logam untuk perhiasan 
karena dapat memberikan kesan 
mewah, ringan dan tahan lama. Selain 
itu, harga palladium juga lebih 
terjangkau daripada emas dan tidak 
akan menimbulkan alergi. Cocok buat 
kamu yang punya kulit sensitif.

3. Tungsten karbida

Tungsten karbida merupakan salah 
satu jenis logam yang memiliki titik 
lebur tinggi sehingga bentuknya 
tahan lama dan gak mudah tergores. 
Bahkan logam ini hanya bisa dipotong 
menggunakan teknologi  laser.  
Tungsten karbida bisa jadi alternatif 
pengganti emas karena harganya yang 
lebih terjangkau daripada emas dan 
gak berkarat atau bernoda.

3. Tungsten karbida

Perhiasan berbahan platinum. Logam 
ini memiliki harga yang relatif lebih 
mahal dari-pada emas. Perhiasan 
platinum punya tampilan putih ber-
kilau dan terkesan mewah. Keunggulan 
lainnya adalah gak mudah berkarat, 
tahan gores dan gak menimbulkan 
alergi. Untuk kualitas terbaik,  pilih 
perhiasan dengan campuran platinum 
95% dan sisanya bahan lain.(ist)

ALTERNATIF LOGAM PENGGANTI EMAS UNTUK PERHIASAN



SUMATERA
kALIMANTAN

sULAWESI

mALUKU & Papua

jawA
BALI & NUSA TENGGARA

Perkotaan

Perdesaan

2,32 (8,77%)

3,74 (11,26%)

0,38 (4,67%)

0,63 (7,44%)
0,48 (5,88%)

1,57 (13,34%)
0,14 (5,63%)

1,40 (28,50%)

8,21 (8,06%)

6,54 (12,91%)
0,64 (8,95%)

1,48 (18,12%)

Ket

JUMLAH (JUTA ORANG) 

DAN PERSENTASE PENDUDUK 

MISKIN MENURUT PULAU 

DI INDONESIA

Dunia	Usaha	Benjut,		...(dari	hal	1)

ementerian Ketenagakerjaan Kmemprediksi 143.065 pekerja 
kena pemutusan hubungan 

kerja (PHK) selama Januari hingga 
Desember 2021. Potensi tersebut bisa 
terjadi tak lepas dari dampak pandemi 
yang masih ada di dalam negeri. 
"Jumlah pekerja yang berpotensi ter-
P H K  h i n g ga  a k h i r  t a h u n  ya i t u 
sebanyak 143.065 orang," kata Dirjen 
Pembinaan Hubungan Industrial dan 
Jaminan Sosial Kemenaker Indah 
Anggoro Putri dalam Rapat Dengar 
Pendapat (RDP) dengan Komisi IX 
DPR RI, Selasa (28/9).

Prediksi tersebut tersebut tampak 
pada data kemnaker yang melihat 
adanya 2.819 tempat usaha yang 
berpotensi tutup. "Adapun pekerja 
yang berpotensi dirumahkan se-
jumlah 1,076 juta. Jumlah perusahaan 
berpotensi ditutup sebanyak 2.819 
perusahaan. Ini data belum valid 
karena para mediator kami masih 
berusaha berjuang memediasi segala 
sengketa/perselisihan industri yang 
terjadi mudah-mudahan angka ber-
gerak menurun," jelas dia. 

Salah satu contoh PHK berlanjut di 
Garuda Indonesia.Pada 2020 lalu, 
G a r u d a  m e l a ku ka n  p e m u t u s a n 
kontrak terhadap 700 karyawan. Di 
2021 ini, Garuda akan melanjutkan 
PHK terhadap sekitar 1.100 pekerja. 

Terpisah, Ketua Umum Asosiasi 
UMKM Indonesia (Akumindo) M. Ikhsan 
Ingratubun mengungkap ada sekitar 
30-an juta pelaku UMKM yang tutup 
akibat pandemi Covid-19. "Pandemi 
ini memang ada sekitar 30 juta UMKM 
ini rontok. Karena yang dibutuhkan 
oleh UMKM adalah iklim usaha atau 
kebijakan usaha yang sehat manakala 
terjadi lockdown atau APBD atau apa 
pun namanya itu merontokkan yang 
namanya UMKM dan itu diakui juga 

oleh Menteri Sri Mulyani," jelas dia.
Melihat kondisi ini, Peneliti Populi 

Center  Je fr i  Adriansyah meng-
ungkapkan, pemerintah perlu segera 
memikirkan bagaimana menciptakan 
lapangan kerja baru di saat pandemi. 
Salah satu cara yang bisa dilakukan 
adalah dengan melakukan digitalisasi 
kepada UMKM secara menyeluruh. 
Selain itu, perencanaan strategis pem-
bangunan ekonomi dengan menentu-
kan sektor prioritas juga perlu di-
lakukan, terlebih saat pandemi. Ke-
majuan satu sektor tidak akan terlepas 
dari dukungan sektor lain. Maka keter-
kaitan tersebut perlu dimanfaatkan. 

“Fokus pada sektor ekonomi yang 
memiliki forward linkage dan back-
ward linkage tinggi, akan lebih cepat 
menggerakkan perekonomian dan 
mendorong penciptaan lapangan 
kerja” kata Jefri.

Sementara itu, Pengamat Ke-
bijakan Publik Agus Pambagio menilai, 
kebijakan penanganan Covid-19 yang 
diterapkan oleh pemerintah hampir 
semua berupa surat edaran tidak 
memiliki kekuatan hukum, yang arti-
nya mereka yang melanggar tidak 
dapat ditindak secara tegas. 

Agus memperingatkan agar jangan 
sampai terjadi hal yang serupa pada 
kebijakan pemerintah untuk pe-
mulihan ekonomi dan penanggulangan 
pengangguran. Hal ini dikarenakan 
pandemi telah membawa dampak 
buruk bagi ketenagakerjaan di Indo-
nesia, mulai dari pengurangan jam 
kerja hingga PHK. “Jangan sampai 
sektor ketenagakerjaan menjadi 
korban kebijakan yang tidak ber-
hukum,” kata Agus. 

Sekjen Kemnaker Anwar Sanusi 
memaparkan, kondisi ketenaga-
kerjaan di Indonesia saat ini memiliki 
penduduk usia kerja sebanyak 205,26 
juta. Dari jumlah penduduk usia kerja 
tersebut sebesar 6,26 persen adalah 

mengundurkan diri tercatat 788 ribu, 
sementara karena akibat PHK 587 
ribu," ungkap Roswita.

Sementara itu besaran klaim di-
bandingkan iuran untuk JHT saat ini 
tercatat masih lebih tinggi dari pe-
nerimaan iurannya. Roswita memasti-
kan pihaknya bakal memaksimalkan 
kinerja khususnya terkait JHT."Jadi 
kalau rasio klaim dibandingkan iuran 
JHT tercatat secara rata-rata ada di 
angka 68 persen," tutur Roswita.

Direktur Jenderal Pembinaan 
Hubungan Industrial (PHI) dan Jaminan 
Sosial Tenaga Kerja (Jamsos) Ke-
menterian Ketenagakerjaan (Kem-
naker), Indah Anggoro Putri, menga-
takan terdapat kecenderungan PHK 
dalam masa pandemi Covid - 19 se-
hingga klaim JHT dan JP. Sehingga 
dapat terjadi penumpukan kebutuhan 
dana untuk klaim JHT.

"Kami memitigasi ketahanan dana 
pada tahun 2030, kita sudah prediksi 
akan ada penumpukan dana dari BP 
Jamsostek untuk membayar klaim 
jaminan pensiun di tahun 2030. 
Mudah-mudahan ini bisa kita siapkan 
bersama," katanya dalam RDP dengan 
Komisi IX DPR RI, Selasa (28/9). 

Selain itu menurut Indah per-
soalan lainnya adalah adanya potensi 
penumpukan manfaat saat pekerja 
mengalami PHK. Mulai dari Pesangon, 
Jaminan Hari Tua, dan Jaminan Ke-
hilangan Pekerjaan."Ini perlu kita anti-
sipasi yaitu manfaatnya menumpuk 
yang diterima pekerja, ini perlu harmo-
nisasi peraturan dan pemahaman bagi 
pekerja dan pemberi kerja," katanya.

Salah satu upaya yang dilakukan 
supaya tidak menumpuk adalah me-
revisi Permenaker No 19 Tahun 2015 
tentang Tata Cara Persyaratan Pem-
bayaran Manfaat Jaminan Hari Tua, 
supaya bisa menghindari penumpu-
kan penerimaan manfaat bagi pekerja 
yang di PHK.(ist,ins)

pengangguran terbuka.   
Jumlah penduduk yang tidak 

bekerja berdasarkan tingkat pen-
didikan tamat SD dan tamat SMP relatif 
lebih sedikit dibanding tingkat pen-
didikan lain yang lebih tinggi. “Mereka 
yang memiliki tingkat pendidikan 
tamat SD dan tamat SMP banyak 
mengisi posisi pekerjaan informal 
y a n g  t i d a k  m e m b u t u h k a n  k e -
terampilan tingkat tinggi,” kata Anwar. 

Dia mengatakan, terdapat be-
berapa bantuan yang dilakukan peme-
rintah pada sektor ketenaga-kerjaan di 
era pandemi Covid-19. Di antaranya 
adalah Bantuan Subsidi Upah (BSU), 
Bantuan Langsung Tunai (BLT), bantuan 
pangan, hingga bantuan kartu pra 
kerja .  Selain i tu ,  Anwar meng-
ungkapkan, pada tahun 2022, peme-
rintah akan mengeluarkan program 
Jaminan Kehilangan Pekerjaan.
Klaim	JHT	Mendaki

Sebelumnya, pandemi Covid-19 
memicu klaim Jaminan Hari Tua (JHT) 
terus terjadi. Namun, angka kasus 
klaim tampak ada penurunan jika 
d ib a n din gka n  Desem b er  2020. 
Direktur Jaminan Pelayanan Kesehatan 
BPJS Ketenagakerjaan, Roswita Nila-
kurnia, mengungkapkan total kasus 
per Agustus 2021 mencapai 1,49 juta. 
Ia mengatakan angka tersebut turun 
dibandingkan kasus klaim JHT di 
Desember yang mencapai 1,69 juta. 
"Sampai posisi Agustus tercatat ada 
1,49 juta kasus, dengan jumlah klaim 
Rp 22,58 triliun," kata Roswita saat rapat 
dengan Komisi IX DPR, Selasa (28/9).

Roswita menjelaskan klaim JHT 
tersebut disebabkan beberapa faktor 
mulai dari meninggal dunia hingga 
cacat total tetap. Namun, penyebab 
klaim sebagian besar didominasi ka-
rena pengunduran diri dan PHK pe-
kerja.

"Kalau kita lihat posisi sampai 2 
tahun terakhir ini pada posisi 2021 
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Pegawai Ikut TWK
1349 

Lulus
1274 

Tidak Lulus
75

Dari	75	Pegawai	tidak	lulus	TWK	

Tidak bisa 
Dibina 

51
Pegawai
Pensiun

1

Akan Dibina
(6 menolak) 

24
Dilantik
18

Dilantik	5	September	2021	

Dari	1274	Pegawai	lulus	TWK	

- 1 Mengundurkan diri
- 1 Tidak memenuhi 
syarat pendidikan
- 1 Meninggal3

Tanggal	5	Juni	2021	

Dilantik
1271

Tes wawasan
kebangsaaan kpk

Total 56 pegawai tidak bisa 
dibina akan dipecat	6	
November	2021.	tetapi	
dipercepat	menjadi 30	
September	2021

akarta- Pada H-2  pemecatan 56 Jpegawai Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) yang tak lolos Tes 

Wawasan Kebangsaan (TKW) kejutan 
muncul. Kapolri Jenderal Listyo Sigit 
Prabowo menawari Novel Baswedan 
Cs menjadi ASN di Polri. 

Kata Kapolri Jenderal Listyo Sigit, 
usul pengangkatan 56 orang ini sudah 
mendapat persetujuan Jokowi. Ren-
cananya, 56 pegawai ini nantinya akan 
ditempatkan di Dittipikor Bareskrim 
Polri untuk bertugas mengawal kasus 
korupsi.

“Kami berkirim surat ke Bapak 
Presiden untuk memohon terhadap 56 
orang yang melaksanakan TWK yang 
tak lulus dites dan tak dilantik ASN 
KPK untuk bisa kita tarik kemudian 
kita rekrut jadi ASN Polri,” ujar Sigit di 
Papua dikutip Selasa (28/9). “Tanggal 
27 kami dapat surat jawaban dari Pak 
Presiden lewat mensesneg. Prinsip-
nya, Beliau setuju 56 pegawai KPK 
tersebut bisa jadi ASN Polri,” lanjut 
Sigit.

Selanjutnya, sambung Listyo, 
pihaknya diminta untuk berkoordinasi 
dengan Kemenpan RB dan BKN. 
"Proses sedang berlangsung dan me-
kanismenya seperti apa saat ini 

sedang didiskusikan. Untuk bisa 
merekrut 56 orang tersebut menjadi 
ASN Polri," ujar Listyo.

Menurut Listyo, Korps Bhayang-
kara melihat rekam jejak dan peng-
alaman pegawai KPK tersebut yang 
memiliki kemampuan di bidang pem-
berantasan korupsi. "Karena kita me-
lihat terkait dengan rekam jejak dan 
tentunya pengalaman tipikor tentunya 
itu sangat bermanfaat untuk memper-
kuat jajaran organisasi yang saat ini 
kita kembangkan, untuk memperkuat 
organisasi Polri," ujarnya. 

Sebagai informasi, KPK telah 
memutuskan untuk memberhentikan 
57 pegawai gagal melewati tes wawasan 
kebangsaan (TWK) untuk alih status 
jadi ASN per 30 September 2021. Dari 
57 pegawai itu termasuk sejumlah 
penyidik andalan seperti Yudi Purnomo 
yang juga Ketua Wadah Pegawai KPK, 
eks anggota Polri Novel Baswedan, 
Harun al Rasyid yang dijuluki Raja OTT, 
dan Direktur Pembinaan Jaringan Kerja 
Antar-Komisi dan Instansi (PJKAKI) 
Sujanarko yang diketahui juga akan 
masuk masa pensiun.
Istana:	Presiden	Patuhi	MK	dan	MA

BEM SI beberapa waktu lalu 
melakukan aksi demo di depan gedung 

Fadjroel.
Sebagai contoh, meski KPK kini 

berada di dalam rumpun eksekutif 
tetapi seperti lembaga-lembaga lain 
misalnya Komnas HAM, KPU, berada 
dalam rumpun eksekutif. 

Tapi mereka lembaga otonom dan 
berhak melaksanakan aktivitas sesuai 
dengan wewenang yang diberikan 
oleh UU."Jadi Presiden, beliau menga-
takan, saya menghormati kesopanan 
dalam ketatanegaraan. Jadi beliau 
menghormati putusan yang diambil 
oleh MK maupun oleh MA," tandas 
Fadjroel.

Sebelumnya, Direktur Pusat Studi 
Konstitusi (Pusako) Universitas 
Andalas Feri Amsari, telah terjadi 
penistaan hak asasi manusia (HAM) 
dan tindakan maladministrasi dalam 
tes yang menjadi syarat alih status 
pegawai KPK menjadi ASN itu. "Ada hal 
yang lain yang harus dihormati oleh 
Presiden yaitu temuan dan rekomendasi 
dari Komnas HAM dan Ombdusman," 
tutur.

"Dua temuan yang berujung pada 
rekomendasi itu memperlihatkan 
bahwa telah terjadi penistaan pada 
hak-hak asasi manusia terutama yang 
terjadi pada pegawai KPK yang meng-
ikuti tes dan telah terjadi pelanggaran 
administrasi yang dilakukan KPK 
dalam penyelenggaraan TWK," kata 
dia.(ist,ins)

Merah Putih KPK. Mereka menyoal 
polemik Tes Wawasan Kebangsaan 
(TWK). Massa mempersoalkan TWK 
bermasalah yang berujung pemecatan 
56 pegawai KPK.Para pegawai KPK itu 
akan dipecat per 30 September 2021. 
Selain itu, para mahasiswa itu juga 
mendesak agar Ketua KPK Firli Bahuri 
mundur dari jabatannya. 

Menyikapi demo BEM SI, juru 
bicara Presiden Fadjroel Rahman me-
ngatakan, kritik memang dibutuhkan 
agar demokrasi berkembang."Kita 
tentu bersyukur ya bahwa kritik itu 
tetap tumbuh di dalam masyarakat 
Indonesia karena Presiden Joko Widodo 
mengatakan tanpa kritik maka demo-
krasi kita tidak akan bisa berkembang," 
kata Fadjroel kepada wartawan, Selasa 
(28/9).

Kendati demikian, Fadjroel me-
nekankan, Jokowi sudah beberapa kali 
mengeluarkan pernyataan akan meng-
hormati kesopanan di dalam ketata-
negaraan Indonesia.

"Jadi beliau menghormati apa yang 
sudah diputuskan oleh MK dan apa 
yang diputuskan oleh MA tentang per-
soalan yang terjadi di KPK. Karena 
presiden juga mengetahui bahwa KPK 
itu adalah lembaga independen," urai 
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KAPOLRI BAKAL REKRUT NOVEL CS 
JADI ASN DITTIPIKOR, INIKAH ENDINGNYA?

Kapolri	Jenderal	Pol	Listyo	Sigit	Prabowo	menghadiri	persiapan	pembukaan	PON	XX	Papua,	Selasa	(28/9/2021)


